



DOSSIER

Enfance - Jeunesse
Une démarche collective
en faveur de la mixité
des publics



ÉDITO

Chers Theixnoyaises et Theixnoyalais,

LE PROJET ÉDUCATIF TERRITORIAL, UN PROJET STRATÉGIQUE POUR NOS ENFANTS

Le projet éducatif territorial est une démarche qui permet de rassembler parents, agents des services de l'enfance et élus autour des mêmes valeurs éducatives. Après plusieurs mois de travail en commun, ce projet désormais finalisé définit les modalités de prise en charge des enfants avant, pendant et après l'école. Il facilite également le financement des actions à destination des enfants par la CAF et le Département. Ce projet éducatif, qui engage la commune pour plusieurs années, vous est présenté dans ce TN Mag'.

UNE SITUATION DE CARENCE AU REGARD DES LOGEMENTS SOCIAUX

Depuis le début de l'année, la préfecture a placé notre commune en situation de carence du fait d'un nombre insuffisant de constructions sociales au cours des trois

dernières années. L'annulation au tribunal administratif de Nantes de la ZAC de Plaisance en juillet 2020 a pénalisé nos capacités de production de logements. Cette décision préfectorale transfère le droit de préemption à l'Établissement Public Foncier de Bretagne et donne à l'EPF un droit de regard sur l'ensemble des transactions immobilières qui sont réalisées sur notre commune. Cette disposition accroît également la pénalité financière annuelle de la commune qui s'établit désormais à 105 000 euros.

DES DÉCISIONS ET DES PROJETS POUR RELANCER LA PRODUCTION DE LOGEMENTS SOCIAUX

Pour favoriser de nouvelles constructions, une délibération en conseil municipal a été prise. Celle-ci abaisse désormais l'obligation de logements sociaux dans les projets de constructions dès 5 logements, et non plus 20 comme auparavant. La municipalité acquiert par ailleurs du foncier afin d'initier de nouveaux projets immobiliers.

Des petits programmes de logements sociaux ont aussi été identifiés et sont en cours d'élaboration. Enfin, le nouveau projet d'aménagement sur le quartier de Plaisance devrait permettre à la commune de répondre à ses obligations de logements sociaux.

LES ESTIVALES DE THEIX-NOYALO

Après un printemps pluvieux et frais, j'aspire à ce que les Estivales de l'été vous apportent le maximum de chaleur culturelle. N'hésitez pas à venir nombreux les mercredis de juillet dans le parc de Brural pour profiter de nos soirées musicales autour d'un pique-nique.

Très bel été à tous !
Hañvezh kaer d'an holl !

CHRISTIAN SÉBILLE

Maire de Theix-Noyal | Vice-président en charge de la collecte des déchets

ACTUALITÉS P03

T-N EN IMAGES P08

DOSSIER P10

Le Projet Éducatif Local de la Ville

PORTRAIT P14



P15 VIE ASSOCIATIVE

P16 VIE ÉCONOMIQUE

P17 EN BRETON

P18 LA PAROLE À...

P19 LA P@SSERELLE

T-N Mag'

Directeur de publication : Christian Sébille | Responsable de la rédaction : groupe communication | Service communication : Dorothée Guédo | Photos : Mairie - Photo de couverture : Mairie
Conception : Mon Atelier Coloré | Impression : Cloître | Tirage : 4 800 exemplaires sur du papier PEFC | ISSN : 2681-5443
Dépôt légal : 978-2-916688-61-9 | Distribution : Ville de Theix-Noyal | Magazine trimestriel.



RÉVISION DU PLU : OÙ EN SOMMES-NOUS ?

Depuis fin 2021, la commune s'est lancée dans l'élaboration du Plan Local d'Urbanisme (PLU). C'est un document d'urbanisme **qui fixe les règles générales d'occupation du sol** sur l'ensemble du territoire de Theix-Noyal. Il constitue une opportunité unique d'imaginer ensemble l'avenir du territoire. À terme, il déterminera **les grandes orientations de demain en matière d'aménagement**.

LA PHASE DU PROJET D'AMÉNAGEMENT ET DE DÉVELOPPEMENT DURABLES (PADD).

Le diagnostic territorial a mis en lumière des **enjeux majeurs pour l'avenir** de notre territoire. Grâce à cette vision, **les orientations et les objectifs du projet d'aménagement et de développement durables (PADD)** ont été définis.

Le projet d'aménagement et de développement durables expose **les ambitions pour l'avenir du territoire**. Ce document définit **les orientations et les objectifs stratégiques** en matière d'urbanisme, d'attractivité, d'habitat, de mobilités, de développement économique, d'environnement, de préservation des paysages et des patrimoines.

PRÉSENTATION DES 3 AXES DU PADD

Axe 1 > Affirmer le positionnement de la commune au cœur de l'agglomération

- **ORIENTATION N°1** - Donner à la ville une structure permettant un développement maîtrisé
- **ORIENTATION N°2** - Faire de Theix-Noyal une ville reliée vis-à-vis de l'agglomération et au sein de son territoire



Axe 2 > Assurer le développement attractif et qualitatif de la commune

- **ORIENTATION N°3** - Maintenir l'attractivité de Theix-Noyal : commune vivante et solidaire pour ses habitants
- **ORIENTATION N°4** - Soutenir le dynamisme de l'activité économique dans ses différentes composantes
- **ORIENTATION N°5** - Maintenir et mettre en valeur l'identité architecturale et patrimoniale
- **ORIENTATION N°6** - Protéger et valoriser l'agriculture

Axe 3 > Faire de la commune un territoire résilient face aux changements climatiques

- **ORIENTATION N°7** - Préserver les marqueurs paysagers du territoire, garants de la qualité du cadre de vie
- **ORIENTATION N°8** - Garantir le maintien et la fonctionnalité du maillage écologique du territoire
- **ORIENTATION N°9** - Préserver la ressource en eau
- **ORIENTATION N°10** - Réduire la vulnérabilité climatique du territoire
- **ORIENTATION N°11** - Viser une plus grande sobriété territoriale

LE PADD

(Projet d'Aménagement et de Développement Durables)

Quel territoire voulons-nous pour demain ?

Stratégie et objectifs de développement pour le territoire à horizon 2025

01



LE DIAGNOSTIC

Quelle est la situation actuelle ?

État des lieux du territoire pour mieux cerner les enjeux à prendre en compte.

02



LA TRADUCTION RÉGLEMENTAIRE

Comment atteindre notre but ?

Définition de nouvelles règles applicables aux autorisations de construire par type de zones (urbaines, à urbaniser, agricoles et naturelles).

03



LA VALIDATION

Qu'en pensent les partenaires et la population ?

Consultation des partenaires - Enquête Publique - Entrée en vigueur du PLU

04



VOIRIE

REQUALIFICATION DE L'ALLÉE DU LANDY ET DE LA RUE DES LAVANDIÈRES

Allée du Landy :

- ∨ Début travaux : début juin 2024
- ∨ Fin des travaux : septembre 2024
- ∨ Coût des travaux : 322 400 € HT

Rue des Lavandières :

- ∨ Début travaux : fin septembre 2024
- ∨ Fin des travaux : début décembre 2024
- ∨ Coût estimatif des travaux : 212 000 € HT

SÉCURISATION DE LA ROUTE DE BURGUHENNEC

- ∨ Début travaux : fin septembre 2024
- ∨ Fin des travaux : fin octobre 2024
- ∨ Coût estimatif des travaux : 59 000 € HT

RÉFECTION DE LA ROUTE DU GRAVÉ

- ∨ Début travaux : courant septembre 2024
- ∨ Fin des travaux : courant octobre 2024
- ∨ Coût estimatif des travaux : 305 000 € HT

Dates sous réserve de modification, en fonction des conditions météorologiques.



Allée du Landy

BÂTIMENT

RAVALEMENT DE L'ÉCOLE DU TILLEUL

Travaux de peinture et enduit sur les bâtiments

- ∨ Début travaux : 3 juin 2024
- ∨ Fin des travaux : 16 août 2024
- ∨ Coût des travaux : 46 874,02 € HT



INSTALLATION DE SANITAIRES AUTOMATISÉS AU PARC DE BRURAL ET AU PARKING LA LANDIÈRE

- ∨ Travaux : septembre 2024
- ∨ Coût estimatif des travaux : 94 000 € HT



CARRÉS POTAGERS



Quelques carrés potagers ont été installés derrière La p@sserelle au printemps. Cet espace est mis à la disposition de TOUS les citoyens. Il se conçoit, se construit et se cultive collectivement. Ce projet entre dans le cadre de la démocratie participative et des actions mises en place pour les citoyens.

Quelques enfants de l'ALSH ont construit les carrés en bois avec l'aide des agents des services techniques en avril. Le 15 mai, ils sont venus avec Quentin (animateur ALSH) participer aux plantations de fraisières, rhubarbe, tomates, ciboulette... Ils étaient accompagnés par les agents des services techniques et de quelques theixnoyalais du club des Blés d'or. Cet échange intergénérationnel a permis aux aînés d'apprendre aux enfants comment planter et entretenir un potager.

«Je récolte en pensant
à en laisser pour les autres.»

«Si je prends,
je donne de mon temps...»



LES VALEURS ATTENDUES

SOLIDARITÉ ET LIEN SOCIAL

Lieu ouvert à tous, favorisant les échanges de voisinage, interculturels et intergénérationnels. Adaptés à tous les publics (adultes, enfants, personnes à mobilité réduite...), ce sont des **espaces solidaires**.

RESPECT DE L'ENVIRONNEMENT

Espaces aménagés dans une démarche écologique (récupérateur d'eau de pluie - oyat, désherbage manuel). **Respect des techniques du jardinage naturel.**

CITOYENNETÉ

Participation des habitants à la vie de la commune.

ACCESSIBILITÉ

Un des 3 carrés potagers est **accessible pour les personnes à mobilité réduite**.



DÉMARCHE

01 Je plante pour TOUS.

02 J'entretiens.

03 Je mets les déchets végétaux au composteur situé à proximité des bacs.

04 Je récolte.

En cas de problème/dégradation, merci de le signaler en mairie aux heures d'ouverture ou par mail à : mairie@theix-noyalo.fr

D'autres bacs seront prochainement installés à la résidence Roz Avel afin que les résidents, et leurs familles, puissent planter et cultiver des légumes ou des fleurs.

LA VILLE OBTIENT 2 CŒURS AU LABEL VILLE PRUDENTE



**L'ENSEMBLE DES ACTIONS DE LA MUNICIPALITÉ S'ORIENTE EN FAVEUR D'UNE VILLE PARTAGÉE.
LA MUNICIPALITÉ TRAVAILLE ACTIVEMENT SUR LES ASPECTS SÉCURITAIRES DE LA VILLE.**

- Aménagements urbains en faveur du partage de l'espace public et de la sécurité de chacun** : aménagements de sécurité prioritaires aux abords des écoles (plateaux ralentisseurs, rétrécissement de voie de circulation et chicanes), création de zones de rencontres.
- Facilitation des déplacements** : accessibilité pour les personnes à mobilité réduite (mail piétonnier, rue du Moustoir...), mise en conformité des arrêts de transports collectifs (Poteau Rouge), renforcement des lignes de bus (septembre 2022), sécurisation des cheminements piétonniers (ZA Atlantheix, St Léonard, route du Pont à Noyal).
- Régulation de la circulation routière** : contrôles ciblés, réglementation du stationnement (création de parking relais), limitation de circulation pour les véhicules de plus de 7,5 t (Saindo), piétonisation de la place de la Chapelle, sécurisation des traversées de village (Noyal, Gorvello, Cleisse).
- Actions de sensibilisation auprès des usagers** : mise en place de radars pédagogiques, actions de sensibilisation auprès des usagers (communication sur le stationnement «sauvage»), actions auprès des jeunes (CME - passage du PSC1), semaine de la mobilité pour la promotion du vélo, déploiement des campagnes de sécurité routière sur nos supports numériques...
- Encouragement des modes de déplacements doux** : déploiement des stations de recharge électrique, création de bandes cyclables, de box de stationnement vélos et trottinettes, développement d'un plan vélo intercommunal (Surzur et Séné).
- Organisation de la prévention routière sur la commune** : création du service d'intervention rapide (SIR) sur la commune pour renforcer les actions de sécurisation sur les voiries (marquage horizontale).



Intervention du service Police municipale lors de la semaine bleue



Finale départementale des Challenges vélos 2023 avec la Prévention Routière

80 ANS DE LA LIBÉRATION

DANS LE CADRE DU 80^e ANNIVERSAIRE DE LA LIBÉRATION, LA COMMUNE DE THEIX-NOYALO A OBTENU LE LABEL NATIONAL « MISSION LIBÉRATION » POUR L'ORGANISATION DE CONFÉRENCES AUPRÈS DES SCOLAIRES.

Le label a été remis au titre d'un projet pédagogique auprès des classes de l'école Ste Cécile. Le Colonel de réserve Jacques Joly, délégué honoraire départemental de l'association du Souvenir français, et Hélène Coët, conseillère municipale, sont intervenus auprès d'une centaine d'élèves de CM1-CM2 de l'école Ste Cécile pour évoquer l'importance du devoir de mémoire.

Jacques Joly a rappelé aux enfants ce que signifiait la date du 8 mai 1945, jour de la capitulation de l'armée allemande à la fin de la Seconde Guerre mondiale. Il les a questionnés sur l'origine du drapeau français, le rôle des résistants...

L'objectif de cette démarche est de mobiliser les générations à venir et de valoriser la mémoire des héros de la Libération.



Monsieur Joly et Madame Coët

SOLIDARITÉS



MISE EN PLACE D'UNE MUTUELLE COMMUNALE

Soucieuse de renforcer la solidarité et d'améliorer l'accès à la santé des habitants, la municipalité a entrepris des négociations avec différents groupes d'assurances afin d'offrir de meilleures conditions tarifaires à ses administrés.

Deux partenaires ont été retenus : Axa et Groupama. Les theixnoyalais peuvent prendre directement contact avec ces deux compagnies d'assurance, pour bénéficier de tarifs préférentiels :



AXA - Anne Fauve
06 95 94 75 94
anne.fauve.am@axa.fr



Groupama
la vraie vie s'assure ici

Groupama
4 rue de Nantes
02 97 43 10 61

Des associations solidaires

2 DONNS AU PROFIT DU CCAS

Suite à la dissolution de deux associations theixnoyalaises (Speak English et Theix en fête) en 2023, le Centre Communal d'Action Sociale a bénéficié d'un don de 4 468,24 € (3 807,98 € de la part de Speak English et 660,26 € de Theix en Fête). Cette somme servira à aider les theixnoyalais rencontrant des difficultés financières.



PLAN CANICULE

La canicule est définie comme un niveau de très fortes chaleurs le jour et la nuit pendant au moins trois jours consécutifs. Les personnes les plus fragiles sont particulièrement en danger.

La commune dispose d'un registre recensant les personnes âgées ou handicapées isolées à leur domicile. Celui-ci facilitera l'intervention ciblée des services sanitaires et sociaux en cas de déclenchement du « plan d'alerte et d'urgence » par le Préfet.

Pensez à vous inscrire ou à inscrire vos proches avant l'été ! Renseignements auprès du CCAS au 02 97 43 02 46.



Dans le rétro...



RETOUR EN IMAGES

05 AVRIL

ACCUEIL DE L'ÉQUIPE DE FRANCE DE RUGBY FAUTEUIL À THEIX-NOYALO

20
TERRE
DE JEUX
24

Dans le cadre de leur préparation pour les JO 2024, ils ont séjourné à la villa des Golf-e-s. Anne Jehanno, conseillère départementale, Stéphanie Delourme, conseillère municipale déléguée au sport et Yoann Thebaut, adjoint aux associations représentaient la municipalité.



24 ET 25 AVRIL

LE CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS À PARIS

Pour conclure la fin de leur mandat, 13 des 17 élus du conseil municipal des enfants se sont rendus en train à Paris pour 2 jours, accompagnés de deux adjoints Yoann Thébaut et Isa Keryjaouen, et de Brian Casy, animateur de l'Espace Jeunes. Ils ont été reçus par Anne Le Hénanff, Députée de la première circonscription du Morbihan pour une visite de l'Assemblée Nationale. Le séjour incluait également des visites culturelles : bateau mouche, musée Grévin et comédie musicale du Roi lion au Théâtre Mogador.



08 MAI

CÉRÉMONIE COMMÉMORATIVE DU 8 MAI

Au cours de la cérémonie, le général Alain Bourasseau a relayé le message national de l'Unacita (union des anciens combattants) et Monsieur le Maire a lu le message national du ministre des Armées. La chorale theixnoyalaise De Cœur en Chœur a interprété le chant des partisans et la Marseillaise. Puis des enfants du conseil municipal des jeunes ont déposé des bougies au pied du monument aux morts. En fin de cérémonie, le général Bourasseau a décerné la croix du combattant à Monsieur Thierry Guillet, âgé de 66 ans, ancien marsouin du 3^e Rima ayant servi au Tchad et au Liban.





19 MAI

REDADEG

La Redadeg est une course relais de 1 700 km entre Plogoff et Morlaix qui s'est déroulée du 17 au 25 mai 2024. Elle est passée par Theix-Noyal le dimanche 19 mai en début de soirée (21h). Pour l'occasion, l'association En Arben proposait une animation musicale et dansante sur le parvis de La p@sserelle.

04



DU 31 MAI AU 2 JUIN

JEUX DE RHUYS 2024

20
TERRE
DE JEUX
24

05

Coordonnée par la commune de Le Hézo, la 2^e édition des Jeux de Rhuys a rassemblé les habitants des 8 communes. Environ 400 participants se sont affrontés sur une quinzaine d'épreuves sportives. Lors de la cérémonie de clôture, des animations étaient proposées par la ville de Theix-Noyal avec le stand UNICEF, les structures gonflables, Batucada Kraken, le mur d'escalade, le tir à la carabine laser, le spectacle, la démonstration de foot freestyle... La commune de Sarzeau a obtenu le plus de points et s'est vue remettre pour la 2^e fois le trophée des Jeux de Rhuys. Cette édition fut encore une fois une belle rencontre intercommunale !



LES 13 ET 14 JUIN

LES OLYMPIADES

06

Cette année 560 enfants des 3 écoles (30 classes) participent à la rencontre organisée par le service des sports. Ils ont pratiqué plusieurs épreuves sportives suivant leur niveau : course d'orientation ; basketball, VTT, vortex, gym, course de vitesse... Le sport collectif mis à l'honneur cette année est le basketball. Les objectifs sont nombreux : participer à un regroupement pédagogique et sportif, vivre les JO (vu de sa taille d'enfant), développer la notion d'effort et partager un moment sportif avec d'autres classes dans le respect de tous. Un diplôme a été remis à chaque enfant et leur effort a été récompensé par un goûter offert par la municipalité.



14 JUIN

SOIRÉE DES BÉNÉVOLES

07

Les élus remercient tous les ans les bénévoles engagés dans la vie de la commune. Ils interviennent pour accompagner les services dans leur fonctionnement. Ils sont présents notamment aux élections, à la médiathèque, aux Olympiades et cross des écoles, ou encore, pour encarter les publications municipales... Cette soirée leur est dédiée. Tous les produits servis lors de cette rencontre proviennent du tissu commercial local. Lors de cette édition, 120 bénévoles étaient présents, 36 associations étaient représentées.

Dossier

LE PROJET ÉDUCATIF TERRITORIAL DE LA VILLE

UNE DÉMARCHÉ COLLECTIVE
POUR PARTAGER LES MÊMES
VALEURS D'ÉDUCATION

De la petite enfance à la jeunesse, les acteurs de la communauté éducative sont attentifs aux besoins de l'enfant. Ils l'accompagnent dans sa construction, son ouverture et son épanouissement, et enseignent, au-delà des savoirs indispensables, le respect et le vivre ensemble.

PLACER L'ENFANT AU CŒUR DU PROJET

Le Projet Educatif Territorial (PEDT), d'une durée de 3 ans, est un projet collectif qui **fixe un cap et des objectifs**. Ainsi, l'ensemble des acteurs éducatifs de la commune a coordonné ses actions afin de **garantir la continuité éducative** entre les projets des écoles et les activités proposées aux enfants en dehors du temps scolaire.

Débuté en mars 2023, la révision du PEDT a permis de **réinterroger les pratiques et les attentes** de chacun. Une large concertation a réuni tous les professionnels, les élus et les personnels des structures accueillant nos enfants afin de définir des objectifs pour la jeunesse theixnoyalaise : **le bien-vivre ensemble, le développement durable, la réussite et la participation de chacun**. Afin de respecter au mieux les rythmes, les besoins et les aspirations de chaque enfant, il a été choisi d'inclure un **travail sur le handicap** ainsi que sur la **modernisation des équipements** accueillant les enfants.

UNE RÉFLEXION QUI ASSOCIE LES FAMILLES...

En juin et juillet 2023, **les familles ont été sondées. 241 réponses ont été recueillies, soit 19% de participation**. Dans l'ensemble, les familles ont répondu être satisfaites du fonctionnement des services enfance-jeunesse (accès information, qualité des services...) et ont souhaité que l'accès aux activités pendant les vacances scolaires soit ajusté.

ET QUI ENGAGE ÉLUS ET SERVICES.

Au printemps 2023, au cours d'entretiens individuels l'avis des agents municipaux concernés, des directions d'école, des élus, y compris ceux de la minorité, ont été collectés. Cinq thèmes ont été abordés : visibilité des actions, complémentarité des actions, adaptation aux besoins, attendus d'une politique Petite enfance – Enfance – Jeunesse, pistes d'amélioration.

L'accompagnement par un prestataire extérieur a induit une prise de hauteur pour questionner les objectifs éducatifs, la pratique des services et construire une vision commune de la petite enfance à la jeunesse.

LE SERVICE ENFANCE JEUNESSE EN CHIFFRES SUR L'ANNÉE 2023

70 AGENTS + **40** SAISONNIERS

> 1 325
ENFANTS ACCUEILLIS

2,9 MILLIONS
D'EUROS

Investissement et fonctionnement
des services

SUBVENTIONS ET RECETTES 2023

CAF 571 260€

MSA 25 200 €

DÉPARTEMENT
11 906 €

**PARTICIPATION
DES FAMILLES**
723 315 €

UN PROJET ÉDUCATIF EN 3 AXES

- 1** Agir pour l'accès pour tous à l'éducation, les loisirs, le sport et la culture (diversité et accessibilité des offres, mixité des publics).
- 2** Assurer le bien-être et l'épanouissement de chaque public accueilli (adaptation aux besoins et aux situations, satisfaction des publics, partenariat éducatif).
- 3** Favoriser l'implication et l'engagement des publics accueillis (expression et participation active des publics)



Objectifs

LES AMÉLIORATIONS ATTENDUES

- ∨ Au sein du programme « vacances actives », proposer des temps mutualisés avec les enfants de l'ALSH,
- ∨ Repenser les modalités de réservation des places de l'accueil occasionnel du Multi-accueil,
- ∨ Poursuivre les actions en faveur des mobilités douces afin de permettre l'autonomie et la sécurité des jeunes,
- ∨ S'interroger sur la pertinence de développer de nouvelles actions ou services (possible restructuration des équipements),
- ∨ Améliorer les conditions d'accueil des enfants en priorisant l'unicité géographique,
- ∨ Assurer une communication de qualité auprès des familles,
- ∨ Poursuivre l'engagement « Ville Amie des Enfants » et se doter des moyens adaptés à ce programme,
- ∨ Renforcer le service et les projets envers les jeunes collégiens et lycéens,
- ∨ Développer un passeport du civisme (élèves élémentaires de cycle 3).

Nouveauté

La municipalité, outre son action sociale via le CCAS, s'est inscrite dans le dispositif de l'État « **Ma cantine à 1 €** ». Celui-ci permet aux familles dont le quotient familial est inférieur à 1 000 € de bénéficier d'une tarification de repas à 1 € (hors mercredis et vacances scolaires).

Interview

MANOLY LE DROGUÈNE

animatrice à l'ALSH



POURQUOI AVOIR CHOISI CE MÉTIER ?

J'ai un BAC sanitaire et social. Je savais que je voulais travailler auprès des enfants et, initialement, plus particulièrement en puériculture. Un membre de ma famille était dans l'animation et il m'a donné envie de découvrir cette facette. J'ai commencé par passer mon BAFA, ça m'a beaucoup plu. J'ai effectué mon stage pratique à Theix et cela m'a encore plus conforté dans mon choix d'orientation.

QU'EST-CE QUE CELA T'APPORTE ?

J'aime avoir des responsabilités. Nous sommes responsable d'enfants qui ne sont pas les nôtres. Nous veillons à leur sécurité tout en s'amusant avec eux.

Il est nécessaire d'anticiper. Je suis comme ça de nature. J'aime que tout soit prêt. Avec les enfants, il peut y avoir des surprises et on s'adapte à l'instant T. Je navigue entre les 2 pôles Theix et Noyal. Je suis en lien avec différentes équipes (cuisine centrale, écoles...). C'est un aspect qui me plaît, j'apprécie de côtoyer des personnes différentes.

J'adore créer des activités pour les enfants, les emmener dans un imaginaire quand on fait des grands jeux, les embarquer avec nous dans des aventures... Et quand on les voit sourire, c'est gratifiant !

EN QUELQUES MOTS, COMMENT DÉFINIS-TU TON MÉTIER ?

Sécurité, respect, travail d'équipe, communication et s'amuser avec les enfants !

Interview

ISA KERY JAOUEN



adjointe à la petite enfance,
aux activités scolaires et à l'enfance-jeunesse

ÊTES-VOUS SATISFAITE DES RÉSULTATS DE L'ENQUÊTE DES FAMILLES ?

Oui ! Je suis très satisfaite du résultat et du nombre de réponses. L'implication des familles a été primordiale pour obtenir une bonne représentativité, et nous permettre ainsi d'adapter l'offre périscolaire et extrascolaire aux besoins des familles. Les réponses nous ont confortées sur la qualité de nos services. Un nombre important de remarques positives et de remerciements ont été émis. En tant que **Ville Amie des Enfants**, c'est rassurant.

QUE VOUS A APPORTÉ CETTE ANALYSE ?

Le PEDT donne du sens à notre politique enfance-jeunesse. Le projet éducatif territorial nous a permis de mobiliser nos ressources, de dresser un inventaire de nos pratiques, afin de garantir un service de qualité à nos petits citoyens, et surtout de proposer une continuité éducative. Ainsi les services ont pu échanger sur les différents temps de la journée, définir des objectifs et s'enrichir mutuellement.

QUELS SONT VOS OBJECTIFS PRINCIPAUX ?

Le principal objectif est de rassembler l'ensemble des acteurs, que ce soit la communauté éducative ou les services de la commune, d'aider nos enfants et de leur offrir une éducation de qualité, tout en stimulant leur créativité, leur curiosité et leur imaginaire. Nous voulons accompagner les familles à « construire les adultes de demain ». Nous souhaitons avoir **une ville à hauteur d'enfants**. Notre ambition est de favoriser le développement intellectuel et physique de chaque enfant, ainsi que son épanouissement et son implication dans la vie en collectivité. Comme nous le faisons avec le Conseil Municipal des Enfants (CME).

UN BILAN EN 3 MOTS DE LA DÉMARCHE DU PEDT ?

Travail conjoint, engagement, épanouissement

L'ACCUEIL DU HANDICAP EN CHIFFRES



SERVICE ENFANCE

22 162 € de charges de personnel pour l'accompagnement d'enfants en situation de handicap

15 560 € d'aides CAF

31 enfants bénéficient d'un dossier à la Maison Départementale de l'Autonomie

MULTI-ACCUEIL

8 292 € de charges de personnel pour l'accompagnement d'enfants en situation de handicap

2 941 € d'aides du département

2 850 € d'aides CAF

2 enfants porteurs de handicap

1 agent encadre 1 enfant

Définition

L'ÉDUCATION INCLUSIVE



C'est une démarche dont l'objectif est de rendre accessible l'école ordinaire et les services périscolaires à tous les enfants. Elle met l'accent sur l'adaptation de l'environnement ordinaire pour permettre l'accueil des enfants à besoins éducatifs particuliers (enfants en situation de handicap, en grande difficulté scolaire, à haut potentiel, malades...). L'approche consiste donc à agir sur l'environnement scolaire et périscolaire pour le rendre accessible.



AIMÉ MALRY

Passionné de maquettes

POURQUOI AVEZ-VOUS COMMENCÉ À CONSTRUIRE DES MAQUETTES ?

Je suis passionné par les bateaux. Mon grand-père était marin pêcheur, je dois avoir de l'eau salée qui coule dans les veines. J'ai commencé avec mon père en boulangerie pendant 4 ans. Puis, j'ai été marin de commerce pendant une quinzaine d'années. J'ai travaillé également chez Michelin. Puis, je me suis installé à mon compte en tant que menuisier pendant une quinzaine d'années.

J'ai 86 ans et je conçois des maquettes depuis l'âge de 14 ans. Je suis autodidacte, je n'étais pas très bon à l'école en maths mais ça ne m'a pas empêché de créer des maquettes, je me suis toujours fié à mon instinct.

Finalement, ma passion est liée à la mer et à la menuiserie. Certaines maquettes ont été réalisées sur les cargos, lorsque j'avais du temps libre. J'ai aussi conçu des bateaux et cela, sans plan.

COMBIEN EN AVEZ-VOUS FABRIQUÉES ?

J'ai fait 22 maisons (châteaux, églises, bâtisses...) et plus d'une centaine de bateaux. Certaines maquettes sont aux Antilles et en Corse. Je donne tout. J'ai offert 65 maquettes, certaines de 2,3m de long, au Musée de Baden « Des passions et des ailes ». Les maquettes retracent l'évolution de la Marine du XVIe siècle à nos jours. Vous pouvez aussi retrouver la maquette de l'église du Gorvello en l'église du Gorvello.

À PARTIR DE QUELLE BASE CONCEVEZ-VOUS VOS MAQUETTES ?

Pour les bateaux, j'ai des plans. Pour les maisons, je travaille à partir de photos ou de livres, comme les BD de François Bourgeon. Ses dessins sont d'une telle précision, que c'est très facile à réaliser.



COMBIEN DE TEMPS PASSEZ-VOUS À CONCEVOIR UNE MAQUETTE ?

Je fabrique en moyenne 2 à 3 bateaux par an. Le Richelieu m'a pris 7 mois, il fait 3m de long avec la vitrine. Je suis en retraite, j'y passe toutes mes journées. Si ça continue, je vais refaire les mêmes bateaux, je dispose des plans. Au début, je faisais tous les petits détails (poules...). Maintenant, j'en achète en partie.

QUELS MATÉRIAUX UTILISEZ-VOUS ?

Je travaille surtout le bois (contreplaqué) et je récupère des matériaux (boutons, fils...). Par exemple, je conçois les ardoises des maisons avec du carton découpé. Pour les murs des maisons en pierre, je trace au crayon, puis, je grave au poinçon. J'utilise du papier alvéolé et goudronné pour les maquettes des bateaux. Cela donne un effet de vent dans les voiles.

VOUS AVEZ EXPOSÉ VOS CRÉATIONS À LA RÉSIDENCE ROZ-AVEL AUX FÊTES DE NOËL ?

Oui, mon épouse était membre de l'association Roz-Anim', elle faisait du tricotin tous les mercredis. Elle chantait aussi tous les mois avec la chorale. Nous avons ainsi été en contact avec Katia l'animatrice, qui m'a proposé d'exposer. Pendant de nombreuses années, j'ai exposé mes maquettes à la salle des Marronniers.



EN ARBEN FÊTE SON 50^e ANNIVERSAIRE



Le cercle celtique de Theix, « Ar Boteu Koed » (les sabots de bois) a été créé en 1974.

HISTOIRE DE L'ASSOCIATION

Après avoir suivi des stages à la confédération bretonne Kendalc'h, le cercle anime des fêtes, ouvre un cours de danse pour enfants et s'inscrit aux concours de danse. En 1976, un cours de breton voit le jour. L'activité se développe progressivement avec un cours de danse de loisirs en 1985 puis la sauvegarde des monuments, le collectage de chansons et de costumes, les cours de musique (bombarde, accordéon diatonique)...

En 1988, l'association se scinde en 3 parties : le théâtre (Artiteiz), les arts appliqués (Arts et loisirs) et la culture bretonne (En Arben).

En Arben, signifie « la rencontre », est très présente dans la vie de la commune et installe régulièrement ses galettières pour les différents événements et animations.

PROGRAMME DU JUBILÉ

- ✦ Du 2 juillet au 31 août : exposition des costumes de collection à La p@sserelle,
- ✦ 25 août : spectacle en costumes au pardon de Saint Roch au Gorvello
- ✦ 28 septembre : randonnée contée suivie d'un repas à la salle de la Landière
- ✦ 10 novembre : Fest-noz de clôture à la salle Pierre Dosse



DÉJÀ 10 ANS POUR RECYCL'ART 56

RECYCL'ART 56, ASSOCIATION CITOYENNE D'AIDE À L'INSERTION SOCIALE, A ÉTÉ CRÉÉE EN 2004 ET RÉSIDE SUR THEIX-NOYALO DEPUIS 7 ANS.

Ses objectifs sont de transmettre un savoir créatif et d'aider financièrement des projets d'insertion et de lutte contre l'isolement et la précarité.

Après avoir collecté divers matériaux de récupérations (articles usagés ou défectueux) auprès d'entreprises ou de particuliers, ses adhérents recyclent, customisent ou créent des articles de mode et de décoration. Ses créations sont vendues lors de portes ouvertes, des manifestations saisonnières et des marchés de Noël. Recycl'Art participe également, de façon ponctuelle, à des manifestations liées à la sensibilisation au recyclage avec création d'objets.

Depuis 2016, Recycl'art a soutenu le Téléthon, la sauvegarde 56, le CCAS de Theix-Noyal, des associations morbihannaises, Emmaüs Vannes, l'EPHAD Roz-Avel, l'association Treffuté, Les cuisiniers solidaires, l'association « Valentin Haüy » Morbihan, les réfugiés ukrainiens dans le Morbihan, l'AMISEP (atelier de remobilisation professionnelle), Ascomur et La Tilma.



CONTACT | ☎ 06 71 46 99 41
 📍 recycl'art 56
 ✉ recycl.art56@gmail.com



TOUT SIMPLEMENT BELLE

**BOUTIQUE DE VÊTEMENTS POUR FEMMES
DU 38 AU 56/58 ET VENTE D'ACCESSOIRES**

POURQUOI AVOIR CHOISI DE VOUS INSTALLER À THEIX-NOYALO ?

L'intérêt principal est la proximité avec la ville de Vannes. D'autre part, c'est le seul local commercial que j'ai trouvé et qui correspondait à mes besoins, notamment en terme de superficie.

QUEL EST VOTRE PARCOURS ?

J'étais infirmière et je travaillais à l'hôpital de St-Avé depuis 2006. J'ai subi une agression en octobre et je me suis interrogée sur mon emploi ! Finalement, ce fut le déclic. J'ai toujours eu ça dans un coin de ma tête car j'aime la mode. J'étais bien entourée, donc tout s'est bien passé et en quelques mois, je me suis installée !

POURQUOI AVOIR FAIT LE CHOIX DE PROPOSER DES GRANDES TAILLES ?

Ayant été moi-même en surpoids, je sais qu'il est difficile de s'habiller. Initialement, j'avais même prévu de ne proposer que des grandes tailles. En parallèle, je fais du conseil en image sur rendez-vous. C'est surtout pour les personnes qui ont des complexes, qui ne savent pas comment s'habiller. J'ai suivi des formations en ligne sur cette thématique.



UN PETIT MOT...

N'hésitez pas à pousser la porte et découvrir la collection.

CONTACT

Séverine Le Roch

A partir du 1^{er} juin :

Du mardi au vendredi de 10h45 à 14h
et de 16h à 19h30

Le samedi de 9h à 13h.

📍 2 rue de Brural

☎ 06 77 71 92 36

✉ tousimplembelle56@gmail.com

NOUVELLES ENTREPRISES

SINEKABOIS

**Construction bois, charpente,
menuiserie, aménagement
extérieur**

📍 13 impasse de la chapelle
Saint Léonard

☎ 06 18 19 93 51

✉ sinekabois@gmail.com

f SinekaBois

MAÇONNERIE LE RAY

Frédéric Lavenant

Maçonnerie, béton armé, rénovation, pierre

📍 Rue des charrons - ZA du Landy

☎ 06 24 42 48 44 / 02 97 66 67 38

🌐 www.maconnerie-leray.com

✉ flavenant1@orange.fr

f Leraymaconnerie

ASSISTANTE ADMINISTRATIVE INDÉPENDANTE

Anita Jouanguy

Accompagnement auprès des
entreprises dans leurs tâches
administratives diverses.

☎ 06 76 98 14 30

✉ aj.proweb@gmail.com

f AJ ProWeb

ATELIER ANNPI CÉRAMIQUE

Anna Rozier (ARCéramique) et Pierre de Quillacq

Co-partage de l'atelier-boutique de céramique, stages de tour et de modelage,
en initiation, et cours à l'année.

📍 8, route d'Arvor

☎ 07 66 74 55 35 (atelier AnnPi) | 06 12 30 59 08 (ARCéramique).

✉ atelier.annpi@gmail.com | ARCéramique@yahoo.com

f ARCéramique | @arc_arceramique

CONSEILLÈRE EN ORIENTATION

Camille Potier

☎ 07 87 65 53 05

✉ camille.potier56@gmail.com



L'ÉCOLE SAINTE-CÉCILE

DANSOÙ BREIZH ER SKOL

E miz Genver ha miz C'hwevrer eo bet desket dansoù ar vro gant bugale kelc'hiad 2 ha kelc'hiad 3 an hentenn divyezhek eus skol Santez Sesil. Aozet eo bet ar raktres-mañ gant skolaerien ar skol ha Vannes Agglo. Deuet eo Nolwenn MORGAN-JAN er skol evit kelenn d'ar vugale dansoù evel La Fougère, bal Rewiz pe Klam. Plijadur zo bet ! Dizoloet eo bet ivez dilhad mod kozh ar vro Wened.

DANSOÙ BREIZH ER SKOL

Deskot o deus ivez bugale ar skol-vamm da zañsal gant o skolaerien : Mains aux genoux, Trois coups d'talon, Monsieur de la Miranda, le Galop Nantais... Evit peurechuiñ ar raktres-mañ eo bet aozet gant ar skol ur fest-noz er sal Pierre Dosse evit an eil gwech. Diskouezhet eo bet an dansoù deskot gant ar vugale d'o familh d'ar Sadom 13 a viz Ebrel. Warlerc'h an abadenn eo deuet war al leurenn tri strollad sonerien eus ar vro : Kilhañ, Le Corre/Le Quintrec ha FAG +. Boued ha evaj a oa kinniget gant kevredigezh tud ar vugale. Tro-dro 300 den zo deuet da zañsal !

ÉCOUTEZ
L'ARTICLE
EN BRETON



Traduction / Troidigezh

DANSONS À L'ÉCOLE !

En début d'année, les élèves de CE et CM de la filière bilingue de l'école Sainte-Cécile ont pu bénéficier de séances d'initiation aux danses bretonnes grâce au dispositif "Ma Bretagne à l'école" proposé par Vannes Agglo. Les enfants ont ainsi appris, avec l'aide de Nolwenn MORGAN-JAN, différentes danses du patrimoine comme la Fougère, le bal de Rhuys, ou encore le Klam. Ils ont pris beaucoup de plaisir. Les élèves ont également découvert les costumes traditionnels du pays vannetais.

FEST-NOZ DE L'ÉCOLE

De leur côté, les élèves de maternelle de l'école se sont tous entraînés à danser avec leurs enseignantes pour se préparer pour le Fest-Noz. Ils ont découvert Mains aux genoux, Trois coups d'talon, Monsieur de la Miranda, le Galop Nantais...

Pour clôturer ce projet, l'école a organisé son propre Fest-Noz, pour la deuxième année consécutive. Le samedi 13 avril, les enfants se sont produits à la salle Pierre Dosse afin de présenter différentes danses à leur famille. Par la suite, trois groupes se sont succédés sur scène : Kilhañ, le duo Le Corre/Le Quintrec et FAG +. Une petite restauration tenue par les parents de l'APEL était organisée sur place. Environ 300 personnes étaient réunies pour danser.

Découvrez le breton et sa sonorité !



OSEZ CITOYENS THEIX-NOYALO

« Osez Citoyens ! » dévoile deux paradoxes :

Des projets qui apparaissent au fil du temps depuis 2021, comme des ventes de biens municipaux à des personnes privées, Ti Teiz, la maison des marronniers, des projets d'aménageurs, le jardin de Thône, le jardin de Treffléan pour revitaliser le centre ville. Mais rien ne bouge !

La conjoncture actuelle est l'explication avancée. Ce n'est pas juste . Les autres raisons de cette inertie sont les choix financiers de la commune : éviter absolument les prêts, maintenir des taxes d'aménagement élevées pour les constructeurs qui entraînent des prix élevés pour les acheteurs. La sanction du préfet de donner la main à l'Établissement Public Foncier (EPF) montre le manque de volonté de la municipalité de créer des logements sociaux, c'était hier... mais, aujourd'hui encore, on augmente les taxes pour les extensions et les constructions . Le deuxième paradoxe est le suivant : à force de protéger son budget, la commune ne va pas dépenser de l'argent mais elle ne va pas en gagner non plus et la ville ne va pas se développer comme on pourrait l'espérer !

Par ailleurs, peut-on réfléchir à la couverture médicale de la commune et anticiper une pénurie probable de praticiens dans les années à venir. Le projet actuel d'un centre médical privé ne pourra combler l'ensemble des départs de nos médecins.

Pour osezcitoyenstheixnoyalo@gmail.com, Claire Le Mouël.

AVEC VOUS CONTINUONS THEIX-NOYALO

« Soyons responsables pour notre ville »

Plusieurs délibérations relatives aux finances communales ont été adoptées lors du conseil municipal du 28 mars 2024, en particulier celle relative à l'adoption du compte administratif pour 2023, qui retrace les recettes et les dépenses de l'année écoulée et pour lequel notre groupe a choisi de s'abstenir.

Ce compte administratif 2023 confirme nos remarques antérieures concernant les dépenses de fonctionnement de la commune. Il est important de chercher à contenir ces dépenses et, si cela ne s'avère pas possible pour des motifs indépendants des décisions de la commune, d'augmenter durablement les recettes. En effet, l'excédent de fonctionnement alimente en partie les dépenses d'investissements. Si cet excédent diminue, c'est la capacité d'autofinancement de la commune qui diminue.

Malheureusement pour notre commune, l'examen du compte administratif 2023 confirme que les dépenses de fonctionnement augmentent plus vite que les recettes, diminuant ainsi sa capacité d'autofinancement. Il ressort des documents financiers des exercices antérieurs qu'entre 2014 et 2019, les dépenses de fonctionnement étaient contenues à 7,5 millions d'euro par an. De 2020 à 2023, elles sont passées à 9 millions d'euro et dans le même temps, les recettes sont restées stables. C'est un élément d'inquiétude pour l'avenir de la commune.

N'hésitez pas à réagir et à nous solliciter par email : avecvouscontinuationstheixnoyalo@theix-noyalo.fr

Francis Antoine - Paulette Maillot - Gilbert Stevant - Denise Houssaye - Didier Le Pahun - Marie-Christine Guillou - Sandrine Legendre



CONSEILS MUNICIPAUX

04/07 | 19/09 | 14/11

- À 18h30
- En Mairie, salle du conseil municipal

ACCUEIL DES NOUVEAUX ARRIVANTS

VENDREDI 6 SEPTEMBRE

- en Mairie
- Sur inscription préalable, auprès du service communication : communication@theix-noyalo.fr

COLLECTE D'ENCOMBRANTS

- Inscription avant le 12/09 auprès du service déchets au 02 97 68 33 81

Dates à retenir

DON DU SANG

19 ET 20 SEPTEMBRE

- Salle La Landière
- sur RDV préalable : <https://dondesang.efs.sante.fr/trouver-une-collecte>

LES ESTIVALES DE THEIX-NOYALO



GRATUIT

Les estivales vous donnent rendez-vous pour les Mercredis de Brural et ses soirées musicales, le bal du Gorvello et son feu d'artifice, le pique-nique musical et ses animations, et enfin, les expositions du moulin de Noyalo. Bel été à tous.

MERCREDIS DE BRURAL

THÉÂTRE DE VERDURE - PARC DE BRURAL
FANFARE ET SPECTACLE EN FAMILLE

03 JUILLET

La fanfare du Bono ouvrira cette nouvelle édition dans une ambiance éclectique et électrique suivi par Mismo, clown attaché et attachant et son cabaret musette Circus.



© Fanfare du Bono



© Musette Circus Mismo

MERCREDIS DE BRURAL

THÉÂTRE DE VERDURE - PARC DE BRURAL
POP & ROCK

10 JUILLET

Laissez-vous emporter par la voix angélique d'Elayis, au rap engagé et aux rythmes dansants. The Vynils, prendront la suite pour un voyage musical reggae, pop et rock des années 1970 aux années 2000.



© Jeanne Mercier

BAL DU GORVELLO

GUINGUETTE & MUSIQUE TRADITIONNELLE

13 JUILLET

Le traditionnel Bal du Gorvello sera animé par les groupes La Belle Équipe et Diatoteiz. À la nuit tombée, le feu d'artifice illuminera le ciel.

PIQUE-NIQUE FESTIF

ESPACE VERT PRÈS DE LA SALLE DES LOUTRES À NOYALO,
À PARTIR DE 18H

14 JUILLET

Venez avec votre pique-nique. Un barbecue sera à disposition. Animations multiculturelles (accordéon, Danserien Ruiz, Afro Breizh Caraïbes...).

MERCREDIS DE BRURAL

THÉÂTRE DE VERDURE - PARC DE BRURAL
FUNK & CHANSON FRANÇAISE

17 JUILLET

Le groupe Gang vous plongera dans un univers Soul, Funk et Rock et sera suivi de Radio Vespa qui rendra hommage à la chanson française à l'aide de deux instruments originaux : la planche à laver et l'accordéon électronique.

MERCREDIS DE BRURAL

THÉÂTRE DE VERDURE - PARC DE BRURAL
ROCK & MUSIQUE DU MONDE

24 JUILLET

Les chats virés, amoureux du rock en général, feront un tour dans le répertoire français des années 60 et 70. Vaguement la jungle prendra le relais avec leur swing réjouissant, leurs envolées puissantes et légères à la fois, faites pour frémir les épaules et tremousser les hanches.

MERCREDIS DE BRURAL

THÉÂTRE DE VERDURE - PARC DE BRURAL
FEST NOZ

31 JUILLET

Le Duo Marchand- Launay et le groupe Kilhañ vous feront bouger sur les musiques bretonnes de tout le territoire.

EXPOSITIONS AU MOULIN DE NOYALO

EN JUILLET ET EN AOÛT

Des expositions d'artistes locaux se succèdent tous les 15 jours au Moulin pour vous faire découvrir leurs pratiques artistiques.

OUVERTURE DE LA SAISON CULTURELLE SAMEDI 28 SEPTEMBRE

Nouveauté : une formule abonnement sera disponible pour la saison culturelle 2024/2025.



FORUM

2024

des associations

SAM. 7
SEPTEMBRE

SALLES DE L'HERMINE
ET OMNISPORTS
DE 10H À 15H



Theix TEIX
Noyalou NOALOU